

JUAN DE DIOS VIAL LARRAIN

Un cartesiano a la Rectoría

Representa el concepto de universidad tradicional y ha pasado toda su vida en las aulas. Juan de Dios Vial Larrain es el antónimo de José Luis Federici.

Abogado y filósofo, su tema es la metafísica y su especialidad, Descartes ("pienso, luego existo"). Tiene un sólido currículo académico que incluye siete obras publicadas. Su formación filosófica se forjó fundamentalmente a través de la lectura y con su esfuerzo personal: no tiene maestrías ni doctorados en el extranjero.

Muy imbuido de la concepción germana de universidad —fue director del Instituto Chileno-Alemán de Cultura— que centra la labor académica en la rigurosa formación tanto en el campo humanístico como científico, no comparte la tesis de las universidades de "adiestramiento" o "entrenamiento".

Católico, conservador y de estilo solemne —siempre ha mantenido buenas relaciones con profesores y alumnos— la ecuación eficiencia-rentabilidad propugnada por "los tucares" para racionalizar la enseñanza superior, está fuera de su pensamiento.

Su labor como decano de la Facultad de Filosofía de la Universidad Católica, fue considerada "buena" por el filósofo y profesor universitario Humberto Giannini:

—Realizó una ampliación docente —explicó a HOY— con gran justicia



El nuevo rector en misa: inmediatamente después de su designación

en la elección de los profesores, frente a la que no hubo ningún condicionamiento político. Eso evidencia una gran visión universitaria.

Ya le ha tocado vivir conflictos universitarios. Era profesor en el Pedagógico de la U. de Chile cuando se inició la Reforma. Aunque no tuvo un papel destacado —manifestó su posición crítica hacia el proceso— sabe lo que significa tener que contemporizar posiciones diferentes.

• Criterio propio

—Nos representa —aseguró Giannini— porque es parte de la Universidad de Chile. Sabemos que tiene una labor difícil por delante. Esperamos que se haga solidario de los problemas de los académicos, porque él conoce muy bien las deficiencias de nuestras condiciones de trabajo. En lo personal me siento optimista, porque le tengo un gran respeto intelectual.

Amigo personal de Jaime Eyzaguirre y Julio Philippi, es cuñado de Armando Roa, presidente de la Academia de

Medicina. Hay quienes ven en este parentesco la raíz de su designación. Los presidentes de la Academia actuaron de mediadores en el conflicto. El mismo es vicepresidente de la Academia de Ciencias Sociales y su nombre figura —en un principio— entre los posibles sucesores de Federici.

Juan de Dios Vial Larrain, aseguran quienes lo conocen, es un hombre con criterio propio. Una muestra de ello fue la declaración que firmó el 24 de setiembre junto con los otros miembros de la Academia en la que ejerce la vicepresidencia.

Allí se afirmaba que la Universidad de Chile "afianzó nuestro sistema político democrático" y se abogaba para que la Junta Directiva y el Consejo Universitario hicieran uso de toda sus atribuciones "con la independencia propia de la Corporación".

Sin embargo, su designación coincidió con la aprobación de una ley —el viernes 30— que quitó las atribuciones de los organismos colegiados y las radicó en el rector. CL

000157983 1924-

4518

HOY N° 507, DEL 2 AL 6 DE NOVIEMBRE DE 1987

2500 - 1 - 16

Un cartesiano a la rectoría [artículo] C. L.

Libros y documentos

AUTORÍA

C. L

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un cartesiano a la rectoría [artículo] C. L. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)